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سأنتهز الفرصة لأرحب بكم، وسأعطي الكلمة إلى نائب الرئيسي،  ICANN... مواقف  نادرة الأعرج:

 باهر عصمت.

 

شكرًا لك يا نادرة. طاب صباحكم جميعًا، ومرحبًا بكم في جلسة مساحات الشرق الأوسط  باهر عصمت:

. مرة أخرى، يسرني أن أرى انعقاد جلسة مساحات الشرق الأوسط ICANN64في 

، ويسعدني 2017، في عام ICANN60لمرة أخرى. لقد بدأنا هذه الرحلة في أبو ظبي، 

أن أرى هذه الإنجازات. شكرا لكم، بالطبع، وللمجتمع، لمجتمع الشرق الأوسط على 

ك، وأيضًا لتشجيعهما المجتمع عملكم الجاد، خاصة تيجاني ونادرة لقيادتهما وتحقيق ذل

 على العمل معًا للتجهيز لهذه الجلسة.

وكما سبق أن ذكرت نادرة، يحتوي جدول العمل اليوم على بندين. لدينا ميثاق الشرق  

الأوسط، ولدينا الموضوع الجوهري، وهو القبول الدولي، وهو موضوع هام للغاية 

على مسودة البيانات وسوف يناقشونه بالنسبة إلى هذه المنطقة، وقد عملت المجموعة 

 اليوم معكم قبل صياغته النهائية.

وحتى لا أطيل عليكم، أحب أن ... أعتقد نادية وشيرين هما المتحدثان التاليان، أليس  

 كذلك؟

 

 نعم. نادرة الأعرج: 

 

 بالرغم منأجل. أريد أولا أن أشكر رئيس المجلس، شيرين شلبي، لانضمامه إلينا اليوم  باهر عصمت:

 جدوله المزدحم، وأريد أن أعطي الميكرفون له. شيرين؟
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السلام عليكم. لماذا تتحدثون بالإنجليزية؟ حسنًا. مرحبًا. لقد طلب مني أن أقول بعض  شيرين شلبي:

الملاحظات. لاحظت هنا بيان القبول الدولي، ولقد أعطى أحدهم المسؤول عن كتابة 

نها في نهاية الأمر ظهرت في كلمتي، لذا سأقوم بتكرارها. كلمتي بعضًا من هذه البيانات لأ

 هذه مزحة.

القبول الدولي. اسمحوا لي أن أحكي لكم قصة صغيرة. لقد قمت مؤخرًا بزيارة المملكة  

العربية السعودية ومصر ودبي. التقيت بوزراء المعلومات والاتصالات في هذه الدول 

والقبول الدولي.  IDNات عملهم؟ شيئان: نطاقات الثلاثة، وماذا تتخيلوا أن تكون أولوي

 تلك هي أهم المسائل تشغل تفكيرهم.

قادرًا  -وليس فقط المجتمع  -لماذا؟ لأن يريدون أن يكون مجتمعهم المحلي وشركاتهم  

على التعامل بلغاتهم الخاصة، وبنصوصهم الخاصة، والتشجيع على استخدام الإنترنت 

على مستوى الشركات أو المجتمع المحلي أو الأفراد  ونظام أسماء النطاقات سواء

 المحليين.

لم أكن أعلم أن ذلك سيكون في نطاق أولوياتهم. لقد تفاجأت حقًا وسررت جدًا عند سماعي  

ذلك. هم يتحدثون عن هذا الأمر بجدية كبيرة، ولهاذ حينما تركزون على القبول الدولي، 

 مهم للغاية.سيكون ذلك سببًا لتركيزهم عليه. وهذا 

الخاص بالشرق الأوسط.  DNSحينما كنت أيضًا في الشرق الأوسط، قمت بزيارة ملتقى  

لا أعلم كم شخص منكم كان يعرف عنه. حضرت واحدًا في القاهرة منذ عامين، وهذا 

الثاني لي. أنا منبهر جدًا بأن تحول هذا إلى حدث منتظم في جدول الأفراد، ونسبة 

 الحضور فيه جيدة.

وما أعجبني كثيرًا هو الرغبة الشديدة في التعلم. الناس يسعون وراء التعلم لتحسين  

مهاراتهم. لماذا؟ لأنهم يؤمنون بأن حصة الاقتصاد الرقمي في الناتج المحلي بهذه الدول، 

 ، خاصة بالنسبة للجيل الناشئ.’كلما زاد، زادت معه فرص العمل والأنشطة التجاري
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كن يفكر في نفسه فقط، ولكنه فكر في الأجيال القادمة، وكيف لذلك كل من حضر لم ي 

 يمكن تحسين حياتهم وأنشطتهم التجارية من خلال الاقتصاد الرقمي.

لقد كان شيئًا رائعًا أن أشارك، وأشكر باهر كثيرًا لدعوتي لحضور ملتقى الشرق الأوسط  

 الذي شارك في تنظيمه. سررت جدًا للقيام بذلك.

حدث كثيرًا عن القبول الدولي. فلعلكم تعرفون عنه أكثر مني. ولكن اليوم، لا أرغب بالت 

على سبيل المثال، لدينا جلسة للتخطيط الاستراتيجي. لقد كان الحضور قليلاً، وطرحت 

مسألة القبول الدولي. يبدو أننا نفتقد إلى برنامج للتوعية العالمية. من سيتحمل مسؤولية 

لنصية وأسماء النطاقات مقبولة بالطريقة التي نريدها؟ هل هو التأكد من أن كل السلاسل ا

ICANN ؟ هل هي الحكومة؟ أم الشركات، أمTLD نفسها، من هو المسؤول الحقيقي؟ 

لذلك، هذه مسألة مثيرة للغاية. لا أعرف آراء المتواجدين في هذه الغرفة، ولكن هناك   

بالتأكيد حاجة إلى القبول الدولي لأنه يمكن أن يكون هناك عدد غير محدد م جولات 

TLDs  الجديدة، ولكنها قد لا تكون مقبولة دوليًا، خاصة أيضًا باللغات المحلية، هذ

ث ذلك بمرور الوقت. سيحدث ذلك بمرور السنين، ولكنني مسألة. سيحدث ذلك. سيحد

 أرى أنه لا بد من التعجيل بذلك. هذا أمر بالغ الأهمية.

سأتوقف هنا لأنني أفضل أن توجهوا أنتم لي الأسئلة وأنا أجيب إن أردتم ذلك. أرى أنه  

 من الأفضل أن يكون هناك تفاعل بدلا من أن ألقي البيانات.

 

را لك شيرين. في الحقيقة، لقد كنت ملهمي حينما ألقيت كلمة الافتتاح، والكلمات التي شك نادرة الأعرج:

المستقبلية، والتي  ICANNوصفت بها الخطة الاستراتيجية للتنفيذ وهدف استراتيجية 

حول التوعية بالقبول الدولي. هذا يفتح لنا أملا بأنه ثمة  3.1تشمل أيضا أحد أدوارها 

إلى العمل المستمر حاليًا بشأن مشروع القبول الدولي. شكرًا على إجراءات ستتم إضافة 

 إثارة ذلك هذا الصباح.
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بمساعدتكم جميعًا. اليوم تلقينا  ICANNبخصوص هذه النقطة، لقد انتهينا من استراتيجية  شيرين شلبي:

ي ف الكثير من التعليقات. تلقينا الكثير من التعليقات منذ نشرها في ديسمبر. ولكنني قلت

الجلسة، أنه لا يمكن تطبيق خطة الاستراتيجية بمفردها. فمن الممكن الاطلاع عليها 

وقراءتها والإيمان بها. يمكن الإيمان بالاستراتيجية. ولكن كي تنفذ في الواقع، ولقياس 

مدى نجاحها، نحن بحاجة إلى إعداد خطة للتنفيذ، ويمكن أن نطلق عليها خطة التشغيل 

 والأمور المالية.

على إعدادها، وسيصدرون نسختين منها، نسخة مختصرة سيتم نشرها في  ICANNقام  

 يونيو للتعليق عليها، ثم النسخة الكاملة بحلول نهاية العام.

لأن أحد الأهداف،  -لذا يتعين عليكم المشاركة لأنه إن أردتم الحث على القبول الدولي  

كل ما قررنا بشأنه هو موجود الآن. كيفية مثل القبول الدولي، لم نقرر بشأنه حتى الآن. 

كيف سنقوم بذلك، وكيف سننجزه، وكيف سنقيس مدى نجاحه سيكون  -العمل مع المجتمع 

خلال التسعة أشهر التالية. هناك الكثير من الفرص، لذلك انتهزوا فرصة المشاركة، 

ناك فترة خاصة إن كانت هناك جلسات حول خطط التشغيل المالية. شاركوا. إن كانت ه

للتعليقات العامة على المستند الأول، احرصوا على التركيز على نقطة القبول الدولي. 

 سيظهر المستند في يونيو. تأكدوا من أن رأيكم مسموع طوال الوقت.

 

حسنًا. شكرا جزيلاً لك، شيرين. أود أن ألف نظر الزملاء هنا إلى أن القبول الدولي كان  تيجاني بن جمعة: 

السريع  ccTLDالجديد حينما أطلقنا مسار  gTLDمشكلة حتى قبل برنامج بمثابة 

IDN والآن وفي وجود .gTLD  الجديدة، ووجود أكثر من ثلاثة رموز بالمستوى

 الأعلى، هذه مسألة أخرى.

إذن هذه مشكلة كبيرة تناولها ]صوت غير مسموع[، ولم يتم حلها بعد، ونحن بحاجة إلى  

ولدينا الأشخاص المناسبين كي يعملوا عليها، ومنهم أشخاص ضمن متابعة العمل عليها، 

مجتمعنا. ]صوت غير مسموع[، كتب هذا البيان وهو شاب مصري وهو سفير القبول 

الدولي. هو يعمل مع المجموعة، ولدينا أيضًا سرمد، أحد أبطالنا. إذن، الكثير من مجتمعنا 
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لن تحل غدًا، ولكنها في طريقها إلى الحل. يعملون في هذا الأمر، وأنا متأكد أنه المشكلة 

 أي مشكلة فنية سيتم حلها. المشكلة في الأشخاص. المشكلة ليست فنية.

 حسنًا. هل هناك أسئلة لشيرين؟ 

 

عندي طلب. لا أعلم كم شخص منكم حضر حفل الافتتاح. لقد ذكرتن أنه من أحد أهدافنا  شخص غير محدد:  

ن فاعلية نموذج الحوكمة. ستعقد جلسة يوم الخميس. سيعقد هو تحسي -لقد ذكرتم واحدًا  -

المجتمع جلسة حول هذا الأمر. إن شعرتم أنه يمكنكم المشاركة في أحد المجالات وأنه 

 بمقدروكم توصيل آرائكم بهذا الشأن فورًا.

لماذا؟ لقد ذكرت هناك أنه توجد ثلاث خطط نعمل عليها. الخطة الاستراتيجية، حسنًا،  

نتهت واستمعنا إلى التعليقات. خطة التشغيل مازالت قيد الإعداد. لكن خطة الحوكمة التي ا

 هي التي أثيرت هنا وستعقد جلسات كبيرة بشأنها يوم الخميس.

رجاء شاركوا إن كانت لديكم رؤى تجاه كيف نكون أكثر فاعلية. لقد أصبحنا أكثر فاعلية  

لة التي نواجهها ليست في كون النموذج لا في إنجاز مهامنا، لأنه في هذه اللحظة، المشك

يعمل. فالنموذج يعمل بالفعل ويخدمنا بشكل جيد. بصراحة، نحن محل حسد من الكثيرين. 

 ولكننا بالقوة والشجاعة الكافية كي نقر بحاجتنا إلى التحسن طوال الوقت، أليس كذلك؟

ثر. شيء خدمنا بشكل لذا، هناك فرصة لنا الآن للمساهمة في تحسين الأشياء أكثر وأك 

سنة مضت، وسنجعله يخدمنا بشكل أفضل في العشرين سنة القادمة. لذا  20جيد لمدة 

 DNAللحديث عن  ICANNأرجوكم المشاركة. ليست لدينا أي فرصة لنفعل ذلك في 

 خاصتنا وتغيير الأمور، وهذه فرصة لنا ولا بد ألا تفوتنا إن استطعنا ذلك. شكرًا.

 

 شكرًا. شكرًا لك على المعلومات. هذه نصيحة جيدة. هل من أسئلة أخرى؟ نادرة الأعرج:
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وعضو مجلس إدارتها،  ICANNشيرين، عندي طلب فقط. أينما تذهب بصفتك سفير  أجاي داتا: 

إن استطعت إثارة موضوع القبول الدولي وأهميته في حديثك، هذا أيضًا سيذكي الوعي 

ها. وهذا سيشجع الجميع و]صوت غير ويساعد المجموعة ككل في توصيل رسالت

الاستراتيجية  ICANNمسموع[. لقد عرفت أيضًا أنه ضمن أهم خمسة بنود في خطة 

 وقد قررنا تعيين أعضاء أكثر لدراسة الأمر.

أرى أنه من الجيد أن نستمع إليكم في سطر أو سطرين حول ]صوت غير مسموع[ كدافع  

شعور بأهمية الموضوع ووضعه في قمة جدول رائع، حتى بالنسبة إلى المجموعة، وخلق 

 الأعمال. شكرًا.

 

 تم تسجيل هذه النقطة. شكرًا. هذه نصيحة جيدة. وسأقوم بذلك في كلمتي التالية. شكرًا. شيرين شلبي:

 

 شكرًا. هل هناك أي تعليقات أو أسئلة أخرى قبل أن يغادرنا الضيف؟ نادرة الأعرج:

 

، من دواعي سرورنا وجود USGنيس هنا، وهو نائب الرئيس بشأن أريد فقط أن أقدم دي أجاي داتا:

. ICANNنيابة عن  USGنائب رئيس يجلس بيننا. وبالطبع، سرمد، الذي يرأس الآن 

وأعتقد بأنه يوجد ناس حولك. ]صوت غير مسموع[ هو بالفعل رجل رائع وقام بإعداد 

 لورقة بشكل جميل. شكرًا.هذه الورقة. أنا أتابع القائمة البريدية. لقد خرجت هذه ا

 

كما نشجع أيضًا المجتمع هنا على المشاركة في المجموعة، وسنشجع الناس على  نادرة الأعرج:

المشاركة، وهذا جزء من المشاركة التي حينما تزيد سترفع من فاعلية العملية. شكرًا لكم 

 جميعًا. شيرين، أي تعليق أخير؟
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من مجتمع ]صوت غير مسموع[، بالطبع، ويسرني جدًا أن  لا. فقط أقول أنني جزء شيرين شلبي: 

 أتواجد هنا للمشاركة. أرجو توجيه الدعوة لي.

 

 ]سالم[ هل لديك أية أسئلة؟ نادرة الأعرج:

 

لا، ليست لدي أية تعليقات. أنا سعيدة جدًا بكوني أرى المجتمع في نمو. وأيضًا بصفتي  سيدة غير معروفة:  

من جهة أخرى. الأمر الثالث هو  RIPE NCCعضو في هذا المجتمع. وكوني ضمن 

مجتمع الإنترنت. لكن في نهاية الأمر، هدفنا هو وضع هذه المنطقة على الخريطة 

. وأعتقد أن ذلك سيكون هدفنا المشترك. وبهذا وإدراجها داخل إطار الإنترنت العالمي

الجهود، وأتوجه بالشكر لتيجاني ونادرة، وكل فريق إعداد المسودة، الكل سيعمل لوضع 

 هذه المنطقة على الطريق الصحيح.

 

شكرًا لك ]سالم[. أريد أن ألفت النظر إلى أن هذا النوع من النشاط، هذه المساحة، هي  تيجاني بن جمعة: 

ضع المنطقة في مرمى البصر، لأننا نتعامل مع الموضوعات ونقدم آراءنا التي ت

 بخصوص الشرق الأوسط وسيتم نقلها إلى متخذي القرارات.

وبهذا نستطيع أن نؤثر على القرارات. إن كنا هنا فقط لنناقش الأمر فيما بيننا، أو لعمل  

تناول المواضيع الملحة وأن أشياء أخرى، فلا أرى فائدة من ذلك. الفائدة ستتحقق حينما ن

 نقدم وجهة نظرنا حيال مجتمع الشرق الأوسط كي يكون القرار مؤثرًا. شكرًا.

 

 شكرًا. هل يمكننا الانتقال إلى الجزء التالي من برنامج العمل، أو ربما ... نادرة الأعرج:
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رى إلى شيرين شلبي، رئيس حسنًا، لحظة. قبل الانتقال، أريد أن أتوجه بالشكر مرة أخ تيجاني بن جمعة:  

. لا أستطيع أن أوفيه حقه من الشكر، لأنه دومًا يجيب بنعم، وهذه ICANNمجلس إدارة 

المرة قال لي مساعده الذي يقف هناك، لا، هو لن يستطيع الحضور، ولكن بعدها وجدا 

 طريقة للحضور. لذا، أشكرك شكرًا جزيلا يا شيرين.

 

 الممكن أن يكون الأمر أكثر سهولة إن لم يعقد يوم الاثنين.شكرًا. كان من  شيرين شلبي:

 

ستجدون أمامكم، ولأننا سننتقل إلى الجزء الثاني من جدول الأعمال، أو الجزء الأول،  نادرة الأعرج:

سنناقش ميثاق المساحة، مساحة الشرق الأوسط. قام أعضاء المجتمع بصياغة الميثاق 

على المجتمع الأوسع للشرق الأوسط، واستقبلنا بعض  بقيادة السيد تيجاني، وتم توزيعه

التعقيبات على الميثاق، وهو مازال في مرحلة المسودة وموجود أمامكم. سيتقدم بعرضه 

السيد تيجاني. أنتم على استعداد للتعليق. ليدنا قليل من الوقت حتى يبدأ السيد تيجاني. 

 لديكم بعض الوقت لإلقاء نظرة سريعة عليه.

 

 هل الجميع لديه نسخة من الميثاق؟ ر محدد: شخص غي

 

 حسنًا. تيجاني بن جمعة: 

 

أعتقد من المهم أن أقول ذلك الآن. أريد في البداية أن أتوجه بالشكر لكم جميعًا على  هادية المنياوي: 

جهودكم في الميثاق ولهذه الجلسة، ولكن في الحقيقة لم يبلغني أننا سنناقش الميثاق اليوم. 

ناه في الواقع الآن. إذًا فلكم جزيل الشكر. أنا أعرف، ولكنني لا أعتقد أنه أدرج فقد سلم

في جدول الأعمال، مناقشة الميثاق. ولكن، أنا سعيد للغاية بأننا سنفعل ذلك. أنا متأكد أننا 
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سنلقي نظرة عليه وسنضع تعليقاتنا الآن. هذه كانت مجرد ملحوظة أنه لم يدرج على 

 جدول الأعمال.

 

شكرًا لك، هاديا. لقد أدرج على جدول الأعمال وجرت مناقشته في القائمة البريدية، إذن  جاني بن جمعة: تي

 هو من ضمن البرنامج. أتقدم بخالص الشكر للجميع. شكرا لممثل إيران على هذا التعليق.

إذن لماذا نحتاج إلى الميثاق. في رأيي الشخصي، لا بد أن يكن شيئًا ما لكل مجموعة،  

بيان للرسالة، أو ميثاق، وأنا أفضل الميثاق لأننا بحاجة أولا أن نحدد الهدف. ما هي 

 الرسالة؟ ما الهدف من هذه المجموعة؟

ثانيًا، نحن بحاجة إلى تعريف طرق العمل، كي لا نواجه مشكلات أثناء عملنا في تقرير  

ب نحتاج إلى الطريقة التي سنعمل بها. من سوف يقرر؟ من سيعمل، إلخ؟ لهذا السب

الميثاق. ولذلك قمنا بصياغة ميثاق بسيط ومبدئي، ولكنه سيمكنا من تفادي النقاشات. نريد 

 العمل على الموضوع. لا نريد العمل على الطريقة.

لذلك تعين علينا حل مشكلة الطريقة منذ البداية وتأسيس الميثاق. وهذا هو ما فعلناه. وقد  

ق كم أعطينا؟ أعتقد قرابة أسبوعين للتعلي -بريدية. أعطينا تم تمرير الميثاق في القائمة ال

عليه. لم نتلقَ أية تعليقات. فقط تعليق واحد أدرجناه داخل الميثاق ووضعناه في جدول 

الأعمال منذ البداية، وهو هنا الآن لدراسته. ويمكن أن نعتمده اليوم إن اتفقنا بشأنه. ولكن 

ل كل الملاحظات ونصدر نسخة أخرى وسنمررها إن احتجنا إلى تغييرات كثيرة، سنسج

 في القائمة البريدية كي نحصل على الإجماع على هذا الميثاق.

إذن، الميثاق. سيحتوي أولا على الأهداف. سبق أن قلنا أن الهدف الأساسي لهذه المساحة  

الملحة وإصدار بيان يعبر عن رأي مجتمع الشرق  ICANNهو التعامل مع موضوعات 

وغيره من الأطراف المعنية. أعني أنه  ICANNالأوسط. سيقوم بدراسته مجلس إدارة 

إذا تمت مناقشة الموضوع داخل مجموعة العمل، فنرسل رأينا إلى مجموعة العمل كي 

 تقوم بدراسته.
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. إذن لمبادئ هي الانفتاح والتنوع بعض المبادئ. بسيط للغاية. أنا قلت إنه بسيط للغاية 

 والشفافية واتخاذ القرارات بالأجماع من الأسفل إلى الأعلى.

العضوية. من هم أعضاء هذا المجتمع لهذه المساحة؟ أي عضو في مجتمع الشرق  

 الأوسط، في منطقة الشرق الأوسط والدول المنضمة للمجتمع. إذن لا قيود على العضوية.

احة، نحن بحاجة إلى فريق للقيادة. أولا، سنبدأ بواحد، ولكن في فترة كي تعمل هذه المس 

معينة، وجدنًا أن الأشخاص لا يستجيبون أحيانًا. وبهذا قد نتوقف إن كان لنا قائد واحد. 

لذلك اقترحنا أن يقود المساحة شخصان يتم اختيارهما من بين أعضاء المجتمع حسب 

 ليست النسخة النهائية، هذه. الممارسات لكل ]صوت غير مسموع[. هذه

إذن سيتم اختيارهما حسب فقرة اتخاذ القرارات في هذا الميثاق. إذن، ]صوت غير  

 ICANNمسموع[ سيتشكل من عضوين لديهما خبرة في سياسات وعمليات وأنشطة 

 لمدة سنتين. لذا سيتم اختيارهما لمدة سنتين.

لقترة جديدة مدتها سنتين، أي أن الفترة كل عضو في فريق المراجعة يمكن إعادة انتخابه  

غير محددة. إن أردتم، الأمر رسمي بشكل كبير لأنه يصعب العثور على قادة. لا بد أن 

 تجدوا أشخاص يريدون بذل الوقت والجهد في هذا العمل.

يضع فريق المراجعة مسودة خطة العمل و]صوت غير مسموع[ الجدول الزمني لكل  

حدد الفريق المواضيع، ويعلن عن المواضيع المختارة بناءً . كما سيICANNاجتماع 

على الأكثر طلبًا من بين المواضيع المختارة، وسيحدد أعضاء فريق الصياغة، ويعلن 

عن تشكيل فريق الصياغة، ويضع جدول أعمال جلسات مساحة الشرق الأوسط، ويوجه 

اع من الأسفل إلى الدعوات للضيوف، ويتابع الإجراءات لضمان الحصول على الإجم

 الأعلى.

والأطراف المعنية. ما سيتم تسليمه،  ICANNكما سيرسل البيان المعتمد إلى مجلس  

 واضح. إنه البيان.

كما يوجد لدينا فريق الصياغة، كيف سيتم اختياره. سيتم اختياره وفق عملية اتخذا القرار  

 الموضحة في نهاية هذا الميثاق.
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املون من الشرق الأوسط. لدينا نائب الرئيس، باهر، وأيضًا ماذا غير ذلك؟ سيكون الع 

 فهد وأي عضو آخر من هذه المنطقة.

في النهاية إنها منهجية اتخاذ القرار. هذه هي أهم فقرة في رأيي. تجهيز واعتماد البيان  

وخطة العمل وأي تقارير أخرى. لا بد أن تحصل مساحة الشرق الأوسط على الإجماع. 

 مل أقصى جهد لمشاركة كل الأعضاء.فالإجماع يع

يكون فريق المراجعة مسئولاً ]صوت غير مسموع[ عن اختيار واحدة من الحالتين، إما  

إجماع كامل أو إجماع. إذن الإجماع الكامل واضح. أي لا يوجد أي اعتراض. بينما في 

 الإجماع، يوافق أغلب الأشخاص، ولكن البعض يكون غير موافق. ولا بد أن يظهر

 موقف هؤلاء المعارضين في القرار النهائي. ولكنه سيظل إجماعًا أيضًا.

قد نضطر إلى اللجوء للتصويت، ولكن هذا شيء نحاول تفاديه لأن التصويت معناه فوز  

 أحد الطرفين وخسارة الآخر، وهذا ما لا نريده.

ر عائد إليكم هذا هو مضمون الميثاق تقريبًا. الأمر عائد إليكم. لقد وزع عليكم. الأم 

 لتخبرونا بملاحظاتكم، وهل توافقون عليه أم لا.

 

 لدي نقطة واحدة. هذه ليست النسخة الأخيرة. نادرة الأعرج:

 

 لا. تيجاني بن جمعة: 

 

لقد أضفنا بعض البنود، فريق المراجعة، لأن ذلك كان هو التعليق الذي وصلنا حول  نادرة الأعرج:

. إذن كنا فقط نشير إلى كيفية ]صوت غير مسموع[ التعيين وفق عملية اتخاذ القرار

التعيين. لقد استخدمنا نص اتخاذ القرار وصححنا بعضًا من الكلمات هناك. آمل أن يحصل 

 على موافقة المجتمع للمضي قدمًا إلى ورشة العمل.
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 أرجو أن يخضع لنقاشات قصيرة رجاء. تيجاني بن جمعة: 

 

 نعم. تفضلي هادية. نادرة الأعرج:

 

شكرًا لك، تيجاني. عفوًا، أستطيع أن أرى الميثاق مدرجًا على جدول الأعمال. لم أر ...  هادية المنياوي: 

ورأيته في القائمة البريدية أيضًا، ولكنني لم أر ما سنناقشه على القائمة البريدية أثناء 

 جلسة مساحة الشرق الأوسط. شكرًا جزيلاً على الميثاق.

لقد قلتي أنه بخصوص اختيار الأعضاء، لقد قلتي شيئًا بهذا  أنا أعرف، يا نادرة، 

الخصوص، أليس كذلك؟ لأنه ذكر هنا أن مساحة الشرق الأوسط تختار من بين أعضائها 

 فريق القيادة حسب ممارساتها الخاصة.

أظن هنا، في هذا الجزء، لا بد من أن تذكر آلية الاختيار. لا أرى شخصيًا أن التعبير  

 اتها الخاصة كافي بالنسبة للميثاق.حسب ممارس

 

بالضبط يا هادية. هذا تصحيح. وهذا ما نشير إليه هناك. تم الصحيح بالفعل وسنمرر  نادرة الأعرج:

 النسخة الجديدة مرة أخرى إلى المجتمع.

 

رار الق إذن، نحن لدينا بالفعل آلية اختيار مذكورة هنا، أم أنكم تشيرون إلى وسائل اتخاذ هادية المنياوي: 

 بشكل عام؟
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نعم. إنها عملية الاختيار. وقد استخدمنا فيها طريقة اتخاذ القرار. لقد غيرنا في الفقرة  نادرة الأعرج:

الأولى، وبعدها قمنا بتقديم، بناء على هذه القرارات، هذه عملية. هذه الطريقة التي سيتم 

 بها تعيين أو اختيار فريق القيادة.

 

حسنًا. لدي سؤال آخر فيما يخص فريق الصياغة. وأنا أفترض أن فريق القيادة هو جزء  هادية المنياوي: 

 من فريق الصياغة أم لا؟ لا أدري. هذا الأمر غير واضح بالنسبة لي.

 

 أي عضو قد يكون ذلك. ]غير مسموع[. نادرة الأعرج:

 

تهم للانضمام إلى فريق أعرف أن أي عضو يمكنه، ولكن لديكم أعضاء يقدمون طلبا هادية المنياوي: 

الصياغة، صحيح؟ إذن فريق الصياغة ... أنت تشكلون فريق الصياغة. إذن، هل بصفتك 

قائد، أو قائدين، هل ستكون بالتبعية عضوًا في فريق الصياغة، أو ستحتاج إلى أن تتقدم 

 بطلب كما يفعل الآخرون كي تنضم إلى فريق الصياغة؟

 

 هادية. شكرًا. أعتقد أنه يجب أن ندون تلك الملاحظة. أقدر ذلك.هذه نقطة جيدة،  نادرة الأعرج:

 

 شكرًا. هادية المنياوي: 

 

 هادية، ما هي المشكلة؟ ماذا كانت النقطة؟ تيجاني بن جمعة: 
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هي ليست مشكلة. إنه مجرد توضيح. هل سيكون القادة بالتبعية جزءًا من فريق الصياغة  هادية المنياوي: 

 أم مجرد ...

 

لا، أعتذر منك. لن يكون فريق القيادة أعضاء في فريق الصياغة بالتبعية. إذا أرادوا  تيجاني بن جمعة: 

 الانضمام إلى فريق الصياغة، فلا بد أن يتطوعوا لعمل ذلك. وهذا كل شيء.

 

م من السبب في أن أتقدم بهذا التعليق هو أن أعضاء فريق الصياغة يختارون حملة الأقلا هادية المنياوي: 

 بينهم. لذا كان من المفيد أن أعرف من هو منضم وغير منضم إلى فريق الصياغة. شكرًا.

 

سأقرأ النسخة النهائية. تختار مساحة الرق الأوسط من بين أعضائها فريق المراجعة وفق  تيجاني بن جمعة: 

ية أساس منهجمنهجية اتخاذ القرار الملحقة بهذا الميثاق. اتفقنا؟ إذن، سيتم الاختيار على 

 اتخاذ القرار المدرجة في هذا الميثاق. اتفقنا؟ الأمر واضح الآن؟

 

على أية حال، الأمر واضح لي الآن أن فريق القيادة لن يكون جزءًا من فريق الصياغة.  هادية المنياوي:  

 شكرًا.

 

مكن .. يمكن إضافة ولكن أرى أنه يمكن أيضًا إضافة ذلك كجملة. جزء من فريق القيادة ي نادرة الأعرج:

ذلك. هل يمكنك إرسال هذا الاقتراح أيضًا؟ أقدر لك ذلك. شكرًا لك، هادية. نعم، يوجد 

 آخر ...
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في الواقع، لقد اختلط علي الأمر بعدما قلتم أنه سيتم اختيار فريق القيادة من قبل متخذي  ]نافيد[: 

 نلجأ إلى التصويت، أليس كذلك؟ نحاول ألا القرار. بينما تفيد عملية اتخاذ القرار بأن ...

إذن، اختيار القائد سيخضع دومًا للتصويت. يمكن أن تستقبلوا متطوعين، وأكثر من اثنين 

منهم قد يصلوا إلى منصب الرئيس. وفي هذه الحالة، لا تستطيع أن تذكر في الميثاق أننا 

، يمكن أن تقول، سنحاول ألا نلجأ إلى التصويت. هذه عبارة قوية. لصياغة هذه العبارة

ولكن اختيار فريق القيادة، لا أرى أنه يجب أن نقول سنحاول الحصول على إجماع كامل 

 على القيادة. فقد لا نصل إلى ذلك في نهاية الأمر.

لذلك أعتقد أنه يتعين أن يكون لدينا عملية منفصلة لفريق القيادة. وبهذا قد لا تطيق عملية  

 اتخاذ القرار نفسها.

 

شكراً لك، نافيد. أقدر تعليقك وأعتقد أنه لا بد أن نقرر هذا لمتابعة الأمر حتى نصل إلى  الأعرج:نادرة 

القرار لأن حامل الأقلام يشارك معنا عن بعد. وإذا كان لدينا وقت، فسوف نعود إلى ذلك 

مرة أخرى. وإن لم يتوفر الوقت، أنا أثق أننا سنتابع النقاش عن طريق البريد الإلكتروني 

 والحصول على الموافقة عن طريقه أيضًا.

سننتقل إلى هذه الجزئية، التأكيد على أهمية القبول الدولي بالنسبة للمنطقة والتأكيد على  

استمرارية العمل. يسرنا أن يكون لدينا هذا الموضوع الذي يهتم بالمجتمع وهذه المسألة، 

ليساعدنا في فهم  ICANNفي  IDNونحن نرحب بسرمد حسين، وهو مدير برنامج 

 هذه المسألة.

 

شكرًا. لدي في الواقع بعض شرائح العرض. هذه لمحة موجزة عن القبول الدولي لأسماء  سرمد حسين:

 النطاقات وعناوين البريد الإلكتروني. الشريحة التالية من فضلك.

 تعريف النطاق الأساسي لمقصد القبول الدولي ورد في البيان، وهو أن يتمكن الأشخاص 

حول العالم من استخدام أسماء النطاقات وعناوين البريد الإلكتروني بفاعلية، أي أسماء 
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نطاقات وأي عناوين بريد إلكتروني بأي طريقة تطبيق لاستخدامهم الشخصي والتجاري. 

 إذن هذا هو الهدف النهائي من مبادرة القبول الدولي. الشريحة التالية من فضلك.

 TLDه ثمة بعض التحديات القليلة التي قد تظهر من توسع في الأساس، هذا يعني أن 

، وكانت نطاقات المستوى الأعلى مقيدة جدًا برموز الدول 2009بمرور الوقت حتى 

السريعة،  IDN ccTLD، وحينما بدأت عملية 2009المكونة من حرفين. ولكن منذ 

قات في ، توسعت مساحة النطاgTLDحينما بدأت عملية  2013و 2012وبعدها في 

المستوى الأعلى بشكل كبير. وبهذا النطاقات في المستوى الأعلى الجديدة، كان هناك 

 الكثير ن أنواع نطاقات المستوى الأعلى التي ظهرت في منطقة الجذر.

كانت هناك ثلاثة تغييرات. أولا، أسماء نطاقات المستوى الأعلى الجديدة لم يتم التعامل  

اقات المستوى الأعلى. وبعض من هذه النطاقات لم يزد معها كسلاسل نصية لأسماء نط

 طولها عن ثلاثة أو أربعة أحرف.

وأخيرا، بعض أسماء نطاقات المستوى الأعلى هذه كانت بلغات مختلفة وليست مجرد  

 التي وجدت منذ البداية. الشريحة التالية من فضلك. ASCIIنطاقات 

النطاقات في المستوى الأعلى. لقد تحدثنا إذن مرة أخرى، هناك بعض الأمثلة على أسماء  

عن بعض من هذه التغييرات. وأيضًا، التغيير الذي ]غير مسموع[ كان أن أسماء نطاقات 

المستوى الأعلى هذه، كان من الممكن أيضًا إنشاء عناوين بريد إلكتروني باستخدام أسماء 

ن يمكن الحصول على النطاقات هذه تحت أسماء نطاقات المستوى الأعلى، وهذا يعني أ

عناوين بريد إلكتروني تستخدم أسماء النطاقات الأمر غير المألوف في سياق هذه التقنيات. 

إذن، وخصوصًا في سياق أسماء النطاقات الدولية، يمكن أن نحصل على عناوين بريد 

، وأكثر من ذلك حيث يمكن الحصول على ASCIIإلكتروني كاملة في النص بدلا من 

د إلكتروني باللغات المحلية، وهذا بالتأكيد مطلوب من أجل ... وكانت هذه عناوين بري

 إلى جد ما تقنية جديدة تم تطويرها من خلال العملية. الشريحة التالية من فضلك.

إذن، كان التحدي في الأساس أنه حينما تقدمنا بنطاقات المستوى الأعلى هذه، الكثير من  

اء نطاقات المستوى الأعلى، ومنها برامج التصفح، التطبيقات التي كانت تستخدم أسم
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ولكن توجد أيضًا برامج أخرى تستخدم أسماء النطاقات هذه أو العمليات أو تحلل أسماء 

 النطاقات.

إذن، الكثير من هذه التطبيقات لم يتم تهيئتها لقبول أسماء النطاقات التي بلغ طولها أكثر  

حروف. حينما يكون لدينا أسماء النطاقات الطويلة  من الطول المحدد، أي ثلاثة إلى أربعة

هذه، يتم إرسال سلاسل نصية أطول كأسماء لنطاقات المستوى الأعلى إلى برنامج 

التصفح مثلا أو التطبيق، يتعرف التطبيق على هذه السلاسل النصية أو أسماء النطاقات 

ل الدولي لأسماء النطاقات أنها خطأ ولا يقبلها في العملية. كان ذلك أحد التحديات للقبو

 والتطبيقات هذه.

بالطبع، التحدي الثاني كان أن بعض أسماء النطاقات كانت بلغات محلية قد تكون اليابانية  

 أو العربية أو أي لغة أخرى، ولم تقبل هذه التطبيقات أسماء النطاقات.

دامه ي، كاستخوأخيرا، في بعض التطبيقات التي تقبل إدخال عناوين البريد الإلكترون 

كهوية المستخدم مثلا، أو لمجرد التواصل عبر البريد الإلكتروني بين المستخدمين، هذه 

 البرامج لم تقبل ]غير مسموع[ أسماء النطاقات الجديدة الدولية هذه.

وكان التحدي هو صياغة أسماء النطاقات وعناوين البريد الإلكتروني من خلال أسماء  

يقات العادية. والجهد الذي ستقوم به مبادة القبول الدولي هو العمل النطاقات لتقبلها التطب

مع مختلف الأطراف المعنية للتأكد من قبول مختلف أسماء النطاقات بنفس القدر في كافة 

 التطبيقات المستخدمة. الشريحة التالية من فضلك.

 ن أي مشاكل بحيثالتحدي النهائي بالنسبة لنا هو التأكد من أن هذه التطبيقات تعمل بدو 

إن قام المستخدم باستخدام بريده الإلكتروني كهوية مستخدم باللغة العربية أو استخدام اسم 

نطاق البريد الإلكتروني باللغة العربية على سبيل المثال، يعمل التطبيق بنفس طريقة 

 لك.. الشريحة التالية من فضASCIIأو البريد الإلكتروني  ASCIIتعامله مع اسم النطاق 

لذا قامت المجموعة التوجيهية للقبول الدولي ومجتمع القبول الدولي الذي قام بتنظيم نفسه  

وعمل على حل المشكلة، قاموا بتقسيم المشكلة إلى خمس مسائل فنية مختلفة. وقرروا أنه 

كي يتم حل المشكلة، لا بد أن تقبل التطبيقات عناوين البريد الإلكتروني وأسماء النطاقات 
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. لا بد أن يتمكن التطبيق من التعرف عليها بفاعلية، وحفظها بفاعلية، والتعامل معها هذه

 بفاعلية، وعرضها بفاعلية.

وبالرغم من التحديات المتعلقة بالنصوص العربية، إلا أن طريق عرض اللغة العربية  

ة الإلكتروني باللغتمثل مشكلة فريدة من نوعها، ذلك لأن أسماء النطاقات وعناوين البريد 

العربية لا تكتب من اليسار إلى اليمين، ولكن من اليمين إلى اليسار، وهذا يضيف إلى 

صعوبة المشكلة، خاصة بالنسبة لأسماء النطاقات وعناوين البريد الإلكتروني باللغة 

 العربية التي قد لا تعني شيئًا بالنسبة لنصوص أخرى عديدة. الشريحة التالية من فضلك.

إذن تحويل عناوين البريد الإلكتروني إلى صيغة دولية وجعلها في نصوص ولغات محلية،  

يواجه العديد من التحديات. لقد تحدثنا عن واحد منهم، الجزء الخاص بأسماء النطاقات 

التي قد لا يتم قبولها. قد لا تتمكن التكنولوجيا المستخدمة من التعامل مع عناوين البريد 

ولية، ولكنني أرى أيضًا أنه يوجد مسألة أخرى تتعلق بالبريد الإلكتروني الإلكتروني الد

وهي اسم المستخدم الذي يمثل جزءًا من عنوان البريد الإلكتروني. الآن يمكن أن يكون 

 لدينا اسم مستخدم قبل العلامة @ في عنوان البريد الإلكتروني باللغة المحلية أيضًا.

ة وجود أسماء النطاقات باللغة المحلية، فهذا يستلزم التحدي هو أنه بالرغم من صعوب 

العمل الكثير على هذا الأمر. مثلا، نحن نعرف الآن احتمال وجود مشكلات تتعلق بالأمن، 

ونحن نعمل على هذه المشكلات المحتملة لنجد حلا لأسماء النطاقات. نحن نعرف مثلا 

في اسم النطاق، ولكن تظل الكثير ما هي التسميات المتغيرة والسلاسل النصية المتغيرة 

من هذه التحديات لم يتم التعامل من حيث الجزء الخاص باسم المستخدم باللغة المحلية 

ضمن عنوان البريد الإلكتروني. إذن هناك بعض التعقيدات الإضافية التي يتعين التعامل 

 معها علاوة على عناوين البريد الإلكتروني. الشريحة التالية من فضلك.

عند الحديث عن عناوين البريد الإلكتروني بالتحديد، وكما ذكرت سابقًا، أظن أننا سنأتي  

على هذا الأمر لاحقًا في سياق النقاش، توجد مجموعة توجيهية نشيطة جدًا معنية بالقبول 

. لقد عملوا بجد وساهموا بشكل واضح عبر الثلاث إلى أربع ICANNالدولي داخل 

 ا بتعريف المشكلة، والآن يعملون على حلها.سنوات الماضية، وقامو
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وقاموا  usg.techعلى سبيل المثال، لقد قاموا بالفعل ... الموقع الإلكتروني الخاص بهم  

مثلا بتطوير برنامج متوفر على موقعهم الإلكتروني. يتوفر الرابط هنا. يمكنكم زيارة 

مج بالتحقق ما إن كان خادم هذا الموقع وإدخال عنوان بريدك الإلكتروني. يقوم البرنا

النطاقات الذي تستخدموه لعنوان البريد الإلكتروني متوافقًا مع المعايير الدولية للبريد 

الإلكتروني. يمكنك التحقق منه ونحن نتحدث الآن للتأكد من دعم خادم البريد الإلكتروني 

EI إن كان يدعم .EI باللغة العربية، ، هذا يعني أنه إن كان عنوان البريد الإلكتروني

وقمت بإرسال بريد إلكتروني إلى مستخدم آخر، هل سيستقبل المستخدم الآخر البريد 

الإلكتروني أم لا. إن كان عنوان البريد الإلكتروني الخاص بي باللغة العربية، هل أستطيع 

إرسال البريد الإلكتروني عن طريق خادم البريد الإلكتروني الخاص بي. إذن يتحقق هذا 

برنامج من هذا الأمر ويخبرك ما إن كان خادم البريد الإلكتروني الذي تستخدمه متوافقًا ال

 . الشريحة التالية من فضلك.EIمع 

من الواضح، يوجد أسباب عديدة كي ندعم استخدام أسماء النطاقات وعناوين البريد  

ية. ويسمح بفاعلالإلكتروني بالنصوص واللغات المحلية. هذا سيسمح لنا بالتواصل بلغاتنا 

 لنا بالحفاظ على هويتنا الثقافية كمواطنين في مجتمع الإنترنت.

الشيء المثير هو أن القبول الدولي لا يمثل مشكلة تقنية كبيرة لحلها. التحديث يتمثل أكثر  

 في الوعي، فإن أدرك التقنيون كيفية التعامل معها، فقد يسير العمل على حلها بشكل جيد.

دم توفر القدر الكافي من المعرفة داخل المجتمع في هذه المرحلة بهذا المشكلة هو ع 

التحدي، وأظن أن هذه مشكلة تتعلق بالتواصل، فلا بد أن نصل إلى الناس. أظن أننا 

 جميعًا نستطيع أن نقوم بدورنا في هذا الإطار. الشريحة التالية من فضلك.

منظمة  200ت متعددة. يوجد قرابة المجموعة التوجيهية للقبول العالمي تحتوي منظما 

ممثلة في القائمة العامة، الكثير منها من منطقة الشرق الأوسط أيضًا. وإليكم بعض الأمثلة. 

 الشريحة التالية من فضلك.

هذه قائمة بالطرق التي يمكن بها المشاركة على مختلف المستويات. لن أبدأ من القمة.  

. اشترك في القائمة البريدية USGشاركة في سأبدأ من الأسفل، وسأقول أرجوكم الم

ليس فقط التسجيل. ابدؤا في المشاركة، وقد ترغبون في المزيد من الانتماء،  -لتصبحوا 
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فيمكنكم التطوع في برنامج سفير القبول الدولي لتتمكنوا من العمل أكثر داخل المجتمع. 

 شكرًا.

 

من المجتمع إلى ]غير مسموع[ السؤال إلى  وع[شكرًا لك، سرمد. أنا أقدر ]غير مسم نادرة الأعرج:

سرمد للحصول على وجهة نظر خبير ثم نفتح النقاش، الأسئلة والأجوبة، ]غير مسموع[ 

 تقدير أهمية الوقت من قبل الضيوف الكرام هنا. شكرًا لك مرة أخرى يا سرمد.

نا، . يسرنا أن استطاع الحضور معICANNنرحب بالسيد موهان. فهو أحد مؤسسي  

 وهو يعمل حاليًا رئيس اللجنة التوجيهية للقبول الدولي. الكلمة لك.

 

شكرًا جزيلاً. نحن نقدّر فرصة وجودك هنا. أنا رام، وساهمت في تأسيس وبدء عمل  رام موهان:

المجموعة التوجيهية للقبول الدولي. قبل أن أتحدث عما يفعله، أو ما قاله سرمد، أريد فقط 

بدأ هذا الأمر بالنسبة لي لأنني لم يسبق لي أن عرفت أي شيء  أن أخبركم بقصة كيف

 عن القبول الدولي حينما بدأ هذا الأمر.

، أنا كلفت ببدء وتشغيل نطاق في المستوى الأعلى جديد. كان ذلك أول 2011ولكن في  

وغيرهم  orgو netو com. أي أن بعد gTLDنطاق في المستوى الأعلى جديد أو 

 حروف. فلا بد أن يعمل. 4. اسم مكون من ASCII. عبارة عن dot-infoأصبح لدينا 

ولكن صدقوني، كان صندوق بريدي ممتلئًا على آخره في أول ستة أو سبعة أشهر. ليس  

امتلأ برسائل البريد  afilias.com، بل صندوق البريد afilias.infoصندوق البريد 

ووجدوا أنهم غير قادرين  dot-infoالإلكتروني من أشخاص اشتروا أسماء نطاقات في 

. في dot-infoفي برنامج التصفح. لم يتمكنوا من استخدام  dot-infoعلى كتابة اسم 

، وإن Yahoo Messengerذلك الوقت، كان برنامج المحادثة الأكثر استخدامًا هو 

ي، في حالت -أردت التسجيل لحساب فيه، كان يطلب عنوان بريد إلكتروني. فإن كتبت 

، فظهرت لي رسالة تطلب مني التأكد من صحة عنوان ram.mohan.infoنا كتبت أ
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البريد الإلكتروني. وبعدما حاولت التعامل مع المشكلة لاحقًا، ظهر لي سؤال آخر. هل 

 ؟ram@mohan.info.comأنت متأكد أنك لا تقصد 

، وبعده ASCIIع هذه هي حقًا المشكلة الأساسية التي نواجهها جميعًا. فقد بدأ الأمر م  

بسنوات قليلة، كانت أسماء النطاقات الدولية، وبالطبع الآن نحن في وضع نحتاج فيه إلى 

التعامل مع عناوين بريد إلكتروني تقرأ من اليمين إلى اليسار ومن اليسار إلى اليمين. 

 توجد مجموعة من المسائل.

المتصفح، هل سيتعامل معه على لكن اساس كل هذا هو أنه إن كتبت اسمًا أو عنوان في  

أنه صحيح أم لا؟ هل سيعمل ذلك؟ وكما قال سرمد، إن كان لديك بريد إلكتروني سليم، 

سليم من ناحية تقنية، فإن كان لديك شيء مكتوب بالعربية أو الفارسية مثلا ثم أرسلته من 

 ى؟نظامك القادر على إرساله، هل سيمر بالفعل عبر الإنترنت إلى الجهة الأخر

هذا أمر أكثر بساطة. نحن جميعنا نستخدم وسائل التواصل الاجتماعي بشكل أو بآخر.  

بعض الأشخاص ممكن يستخدمون واتساب، ومنهم من يستخدم فيسبوك أو تويتر أو 

 ويكتبون أشياء. Microsoft Wordغيرهم، أو من هم يستخدمون 

في كتابة عنوان البريد  حينما تبدأ الآن نحن معتادون على أشياء بسيطة للغاية. 

، وفي اللحظة التي تضغط فيها name@domainname.tldالإلكتروني، أنت تكتب 

 هذا يحدث تلقائيًا. على مفتاح المسافة، ستحصل على خط أزرق تحت العنوان.

. وبعدها أي شيء، في أغلب هذه www. إن كتبت URLنفس الأمر ينطبق على  

التطبيقات، سيتم تسطيرها تلقائيًا وستتحول إلى رابط. أنت ترى ذلك شيئًا معتادًا، فيما 

، وكان لديك عنوان بريد IDN TLDجديد، إن كان لديك  TLDعدا لو كان لديك 

إلكتروني دولي، فلن تقابل نفس هذا الوضع. هذه هي المشكلة التي تأسست المجموعة 

لتوجيهية للقبول الدولي من أجلها والتي ساعدت في تأسيسها. وهي تعتمد على المجتمع. ا

وتحاول جاهدة لحل مشكلة واضحة وبسيطة في شرحها، ولكن من الصعب جدًا أن نجد 

 الأشخاص المناسبين للتعامل معها.
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 كنولوجيالأنه حينما نذهب ونتحدث إلى مدير إدارة المعلومات، أو نتحدث إلى مدير قسم ت 

-dotالمعلومات في شركة ما، ونخبره بهذه المشكلة، فيهز كتفيه ويخبرنا بأنه يستخدم 

com أو يخبرنا بأن ذلك سيحدث حينما تتم الترقية. والأسوأ من ذلك أن تذهب إلى أحد .

 JAVAأو  PURLالمطورين فيقول لك، ولكن كل ما عملته كان صحيحًا. فأنا استخدم 

دم فقط الوحدات المكتبية التي تأتي قياسيًا مع لغات البرمجة هذه. كلغة برمجة، وأستخ

وهذه اللغات تحتوي على بعض الخطوات البرمجية والتي تعتبر قديمة للغاية، تعود إلى 

عامًا، وبها أشياء غبية مثل اعتبار أن عنوان البريد الإلكتروني صحيح فقط  25أو  30

أي الجزء الذي  - يمكن أن يحتوي على اسم فعلي إن كان يقرأ من اليسار إلى اليمين، ولا

فقط. أو أن اسم النطاق في المستوى  ASCIIلا بد أن يكون في صيغة  -يسبق علامة @ 

 الأعلى يتكون فقط من حرفين أو ثلاثة.

، ]غير مسموع[ 2011الآن، هيا. نطاقات المستوى الأعلى الجديدة، لم تكن جديدة في  

 مقصود من عمل المجموعة التوجيهية للقبول الدولي.لذا، هذا هو ال 2001في 

. نحن جميعًا هذا المجتمع، لأنه UASGإذن، كما قال سرمد، كان يتحدث عن مجتمع  

في المنطقة التي نتواجد بها وفي اللغات التي نتحدثها، وفي النصوص التي نستخدمها 

 تمثل جزءًا منه. جزءًا منها. التطبيقات التي نستخدمها لا DNSيوميًا، لا يشكل 

لذا كانت مساعدتكم ضرورية ليس فقط لمجرد كونكم جزءًا من المجتمع، والاشتراك في  

وتوجيههم لمن يريدون التحدث إليه، لأنه  UASGقائمة النقاشات، ولكن أيضًا لمساعدة 

بصراحة إن سألتونني شخصيًا "من نتحدث إليه في الاردن لنعرف ما إن كانت التطبيقات 

عمل بشكل سليم؟" أو "من نتحدث إليه في المنطقة يعمل بالصيغة الدولية في هناك ت

Chrome  أوMozilla  أو ما شابه؟" لا أعرف إن كنا جميعًا لدينا الإجابة، ولكن أنتم

 لديكم الإجابة. لديكم الصلات ولديكم الأفكار.

 يهية للقبول الدولي.لذلك أعتقد أن هذا هو الوعد الحقيقي للقبول الدولي والمجموعة التوج 

نحن نسميها مجموعة توجيهية، ولكن في الواقع المجتمع هو من يحركها، وتدار بواسطة 

من سكان العالم يتحدثون  %37المجتمع من أجل المجتمع، لأنه في نهاية اليوم، فقط نسبة 

 الإنجليزية. نحن نعلم ذلك.
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 ASCIIل في صيغة أن تكون في الاص DNSولكن إنه ضرب من الجنون أن تفترض  

للمضي قدمًا. هذا لا يمثل رؤيتنا للجيل القادم. وبالطبع لا بد ألا تكون  ASCIIوتظل في 

 هذه هي الرؤية لجيل أطفالنا.

أظن أنه بالمستوى الأعلى، ما يجب علينا عمله بالنسبة للقبول الدولي هو اختراق متخذي  

ليس فقط داخل الشركات. كما  القرار والوصول إليهم، الوصول إلى من هم ... وهذا

أعتقد أن نضع في الاعتبار صانعي السياسات. هل يكون من المناسب في إطار المشتريات 

الحكومية، أن يدرج سطر صغير يفيد بأن إن كان النظام يتمتع بقبول دولي، وتم تهيئته 

سة المؤس للقبول الدولي، فهذا يزيد من نقاط قوته. هذا يمثل أحد الحوافز التي قد تشجع

التي تتقدم بعرضها لأحد العقود الكبيرة فتقول "لنرى ما هو المطلوب كي نكون مستعدين 

 للقبول الدولي" ثم تقول "إنه مجرد تصحيح لخطأ بسيط". وأستطيع حله.

وبهذا، ستكون هذه خبرة جيدة أن تسير الأمور على ما يرام. أنا أحب هذه المنطقة بشكل  

للنصوص العربية.  IDNهمت في تأسيس مجموعة عمل ، سا2007- 2006خاص. في 

الكثير منكم شارك بالفعل في هذا، وكانت هذه أول مرة نحصل فيها بالفعل على تناغم 

كامل عبر النصوص كلها. لم يكن ذلك معنيًا فقط باللغة العربية، ولكن كان يخص 

في الواقع غير لغة مختلفة ومنها لغات أفريقية تستخدم الأحرف العربية. هي  12-13

]غير مسموع[ في ماليزيا، وغيرها. لذلك،  -عربية، ولكنها تستخدم الأحرف العربية 

 يوجد الكثير من الحب في قلبي لما فعلتوه، وكانت حقًا رحلة رائعة.

وشرفت باختياري من قبل المجتمع لرئاسة المجموعة التوجيهية للقبول الدولي بعد  

بلغكم بأنني سأتنحى في غضون يومين من منصب الرئيس. إنشائها. كما يسرني جدًا أن أ

لقد أنهينا الانتخابات اليوم داخل المجتمع. واختير أجاي داتا كرئيس للمجموعة التوجيهية 

 للقبول الدولي. لذا أعتقد أن المجموعة في أيد أمينة.

كم دتالمشكلة بسيطة. ولكن الحلول ليست في نفس البساطة. نحن بحاجة حقًا إلى مساع 

لنشر الموضوع، ومساعدتنا في إجراء الاتصالات كي نعمل معًا لحل المشكلة. شكرا يا 

 نادرة.
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شكرًا. كنت أتمنى أن تجلس بجوار ]غير مسموع[ ولكنني أشعر بالطاقة التي تشع منك،  نادرة الأعرج:

جزيلاً. وأتمنى أن يحمل الرسالة، أن يحمل من يليك الرسالة إلى الأمام. كما أشكرك شكرا 

إنه شيء ملهم. يهمنا كمجتمع أن نفهم أنه حينما تتوفر الإرادة، تتوفر الوسائل، وآمل أن 

نعمل معًا لتحقيق ذلك. أنا أقدر ذلك. شكرًا. ]غير مسموع[ الذي تحرك بالفعل بعدما بدأنا 

 .ICANNولديه الخبرة، ويمكن أن يشاركنا خبرته، السيد أكينوري، عضو مجلس إدارة 

 رحب والسعة.على ال

 

شكرًا جزيلاً. من اللطيف رؤيتكم. وربما الكثير منكم لا يعرفون شكلي أو اسمي. يمكنني  أكينوري مايمورا:

. أنا من اليابان، ولغتي الأم هي ICANNأن أذكركم. فأنا أحد أعضاء مجلس إدارة 

. وهذا هو السبب في كوني أعمل IDNاليابانية. وفي تلك الحالة، أنا أحد المستفيدين من 

 ، بعدما ترك لي موهان المنصب.IDNفي المجلس كرئيس لمجموعة عمل 

تقوم المجموعة التوجيهية للقبول الدولي بمجهود رائع، ويعملون بهمة كبيرة للمضي قدمًا  

بنشاطهم في القبول الدولي. أنا معجب جدًا بما أنجزوه، حجم النشاط في حد ذاته. كل 

 ر يا رام.التقدي

وكما قال رام، لدي بعض الخبرة، خبرة مشابهة في اليابان. كان المجتمع الياباني في  

الواقع أحد دوافع تدويل أسماء النطاقات. لقد شارك المجتمع الياباني في نفس الجهود 

 في المستوى الثاني في ذلك الوقت. IDNحينما كنا نوظف 

الحصول على ]غير مسموع[ لتطبيق ثم ]غير واجهنا مشكلة هامشية في ذلك الوقت في  

. بدون ذلك، لا توجد لدينا أي إمكانية. لم تتوفر لنا أي إمكانية IDNمسموع[ على 

 بالطبع. DNS. فهو محل استخدام في ]غير مسموع[، نظام IDNللحصول على 

 UASG IDNهذا مجهود جبار. وبناء على هذا المجهود الجبار، نحن نقوم الآن بنشاط  

 .ICANNي مجتمع ف

لدينا المزيد من التوقعات لمجتمع الشرق الأوسط، ذلك لأن الكثير منكم يستخدم الأحرف  

واللغة العربية. وهذا هو ما أفهمه. يعتمد الكثيرون على الأحرف واللغة العربية. قد تكون 
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 هذه ]غير مسموع[ المسألة، ولا يمكن مواجهة المشكلة. قد تتحول المشكلة إلى فرصة،

 أعني.

إذن ما أتوقعه لمجتمع الشرق الأوسط هو أن يشارك أحد القادة المحتملين للقبول الدولي  

في ملتقى تكنولوجيا المعلومات للمساعدة في تكييفه نحو القبول الدولي. إن كنت ناجحًا 

لملتقى تكنولوجيا المعلومات، فقد تكون قدوة للمناطق الأخرى  IDN]غير مسموع[ أساس 

 الأخرى. هذا أحد التوقعات من وجهة نظري.واللغات 

وهي ... ليس  IDNالأمر الثاني هو أنني الآن أترأس مجموعة عمل المجلس المعنية بـ  

. الآن، IDNذلك هو الاسم المستخدم الآن. الاسم الحالي هو مجموعة عمل القبول الدولي 

إلى مرحلة فاصلة كبيرة، وهي أننا  ICANNومجلس إدارة  ICANNستأتي منظمة 

اليوم ... سيقر مجلس الإدارة هذا الأسبوع. مع إصدار التوصيات بتطبيق نموذج إدارة 

 .GNSOو ccNSOمتباين لأسماء نطاقات المستوى الأعلى وإدراجه في عملية 

بالكامل. سيقول أحدهم ]غير مسموع[ نحن  IDNهذه بمثابة مرحلة فاصلة بالنسبة لنشاط  

]غير مسموع[. إذن ذلك ]غير مسموع[ الأربعاء. الرجاء  IDNلدينا الآن مزيجًا من 

 الحضور.

لتصير مجموعة عمل القبول الدولي  IDNنحن الآن بصدد إعادة تسمية مجموعة عمل  

IDN ]أحد الأشياء هو أننا الآن .. أحد البنود هو ]غير مسموع[ اكتمل. ]غير مسموع .

 يد من الجهد في القبول الدولي.نحن بحاجة إلى بذل المز

لذا، في ذلك ]غير مسموع[ ما زال يفكر في أي الجوانب يمكن تنشيطها، ونضع عليها  

تركيز أكبر في نشاط القبول الدولي، ونحن الآن نفكر في ذلك. سيكون لديكم المزيد من 

. ، لذا انتظروهICANNومجلس إدارة  ICANNالاتجاه من ناحية منظمة  -المعلومات 

وإن كانت لديكم أي مداخلات لموضوع القبول الدولي، بصفتي رئيس مجموعة عمل 

IDN UA  غير مسموع[ الاتصال. وبصفتكم[RALO بالطبع أنت تعرفون شكل رام ،

 ، أليس كذلك؟UASGموهان وهو سيظل نشطًا في 
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 نعم، أتوقع ذلك. رام موهان: 

 

السفير و]غير مسموع[ الجديد لافتراض أنه الرئيس الجديد. ، لدينا UASGنعم. أشخاص  أكينوري مايمورا:

هو شخص نشط للغاية يمكنه ]غير مسموع[ عمل الكثير. لذا رجاءً، اتصلوا بنا لتخبرونا 

بما تريدونه من القبول الدولي. سيكون ذلك مفيدًا للغاية كي نتمكن من تشكيل نشاط جديد 

 للقبول الدولي. شكرًا جزيلاً.

 

شكرًا. نحن سنعتمد عليكم في المهام التالية. الآن سأترك الكلمة مفتوحة لأي أسئلة من  ج:نادرة الأعر

 الزائرين. إن كانت لديكم أي أسئلة فبل أن نتابع إلى البيان. تفضل تيجاني.

 

. هذا يعني أنك لن IDNشكرًا جزيلاً. أكينوري، لقد غيرت الاسم إلى القبول الدولي  تيجاني بن جمعة: 

 أي جوانب أخرى للقبول الدولي. أفهم من ذلك أن كل شيء تم حله؟ تتناول

 

والقبول الدولي. الموضوع أكبر  IDNفقط.  IDNنعم. هذا لا يعني أنه القبول الدولي لـ  أكينوري مايمورا:

. هذه نقطة شائكة إلى حد ما ]غير مسموع[ IDNقليلا. نحن نوسع رؤيتنا. ليس فقط 

 رت نقطة ضخمة.مجموعة العمل هذه. لقد أث

 

 سؤال آخر. ما هي اللجنة التوجيهية؟ ماذا توجهون؟ تيجاني بن جمعة: 
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لقد أطلقنا عليها المجموعة التوجيهية يا تيجاني لأنه في البداية ... بدأت في أحد اجتماعات  شخص غير محدد: 

ICANN  كنت أتحدث فيه عن المشكلات، خاصة التي تخلصTLD وIDN ccTLD 

 جديدة.ال IDN TLDو

وقد اجتمعنا. كنا في الواقع مثل قهوة صغيرة، أحد طاولات القهوة الطوال ونحن ملتفون  

شخصًا، وكان من الواضح من أعضاء المجتمعات المختلفة أنه  15-10حولها، حوالي 

 لدينا طاقة. ونريد القيام بكثير من الأشياء. ولكن الأمر يحتاج إلى بعض الهيكلة.

رأيت أن  يلزم وجود مجموعة عمل أو لجنة أو قوة مهام أو ما شابه. كانت فكرتي أنه لا 

المطلوب هو مجرد توجيه الجهود. فالجهود في الواقع تخص المجتمع. والعمل لابد أن 

 يتم داخل المجتمع، وهذه مجموعة توجه هذه الجهود. لذلك أطلقنا عليها مجموعة توجيهية.

 

 IDNننا نريد توجيهنا لأنه ثمة ... المجموعة هي قوة مهام تخص هل يمكنني أن أسأل، لأ نادرة الأعرج:

 بالأحرف العربية. بماذا تنصحونهم لعمله أو تغييره ...

 

شكرًا. هناك بضعة أشياء. أحد الأشياء الرائعة التي حدثت حقًا خلال السنتين الماضيتين  شخص غير محدد: 

العربية. هذا عمل مهم جدًا، للأحرف  LGRهي العمل الذي أنجزتوه في الحصول على 

وعبقري، لأن بدونه، سيتم تقييد التمثيل ليس فقط على المستوى الأعلى للجذر، ولكن 

، LGRأيضًا ]غير مسموع[ العام ما ستأتي به لجنة التكامل مع ما توصلت إليه لجنة 

 فسيتم قبولها تلقائيًا وتبنيها من قبل كل سجل في العالم.

فقط على المستوى الأعلى، بل في الأغلب وفي رأيي، سيكون له  وهذا بالفعل يؤثر ليس 

 أثر على المستوى الثاني، وعلى كل مستوى.

 -إذن العمل الذي تقوم به المجموعة مهم الآن. تتطور اللغات وانت تلمسون ذلك  

 والتكنولوجيا تتطور في نفس الوقت. كل منهما يحدث في الوقت نفسه.
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قوة المهام هي تتبع التغييرات أي تغييرات يونيكود على توجيهات أحد الأشياء المنوط بها  

IDN  التي تحدث عنها أكينوري، والتأكد من أن الأحرف وطريقة كتابتها لا تتأثر سلبيًا

بسبب نفس القاعدة التقنية التي اتبعها شخص لا يفهم الأحرف العربية أو المشكلات التي 

 الأهم لفعله. هذا أمر تحذيري.تتعلق باللغات. ربما يكون ذلك الشيء 

، وبخاصة فيما يتعلق بالقبول الدولي، أعتقد أن الشيء الأكبر الذي تستطيع UASGفي  

قوة المهام عمله ليس فقط أن تنشر الأمر، ولكن أيضًا توفير الاتصالات ونقاط التواصل 

ى صول إلمع المنظمات، وتقديم المساعدة في كيفية الوصول إلى المطورين، وكيفية الو

 صانعي السياسات والحكومات، لإبلاغهم بالأمر.

هناك أمرين بهذا الشأن. الأول إخبارهم بالأمر. والثاني هو التوصل إلى طريقة لتحفيزهم  

 للمشاركة في تغيير الوضع الحالي.

خلال الأربع سنوات التي عملت بها كرئيس، خصصت  -وهذه بيانات منشورة  -الحقيقة  

يهية للقبول المادي ميزانية تفوق المليون دولار وأنفقت في كل عام ... المجموعة التوج

فقط من الميزانية. كان ذلك بسبب ضرورة وجود  %10في بعض الأعوام، أنفقت 

 مبررات للعمل، وإن كنا نريد نشر الوعي، فلا بد من ربطه بالمخرجات.

لنشر قدر من الوعي  ولكن في منطقتكم هذه، هناك فرصة إنفاق قدر قليل من الأموال 

بالقبول الدولي واختراق مجتمع المطورين وفعالياتهم في المنطقة. ربما ما نستطيع عمله 

معًا أو أن نعلن عن وجود فعالية عن كيفية استخدام المستوى السحابي في منطقة الشرق 

الأوسط. ربما يتعين علينا أن نعمل معًا لنقول هيا نحصل على منصة عرض وقد نستطيع 

دعوة أحد الأشخاص للحضور والحديث عن وشرح ماهية القبول الدولي. وإن كانت 

دولار أمريكي، هذ المبلغ متوفر. ولكن  10000أو  5000منصة العرض مكلفة، ربما 

 ما يتعين عمله هو الشراكة.
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اق، لي بالعرهذه نصيحة رائعة. في الواقع، حامل القلم يقوم بإذكاء الوعي حول القبول الدو نادرة الأعرج:

وسيكون معنا مباشرة على النت قريبًا ليعرض علينا مسودته. ولكن قبل أن نتكلم معه، 

 هل توجد أي مداخلات أخرى؟ هل تذكر اسمك، من فضلك.

 

اسمي ]يتعذر تمييز الصوت[. هذا مشروع رائع. آمل أن أراه ينفذ، وأرى المزيد من  سيدة غير معروفة: 

TLD بينما كنت أستمع إلى النقاشات حول العرض التقديمي،  بالأحرف العربية. لكن

 كنت أتساءل ماذا لعله يكون تأثير هذا المشروع على إمكانية وصول المستخدم النهائي.

وهناك من لا يعرف  TLDلنفترض أن هناك موقع إلكتروني يستخدم أحرف عربية في  

بية. هل سيستطيع الدخول اللغة العربية. شخص ما لا يستخدم لوحة مفاتيح باللغة العر

إلى هذا الموقع؟ نعم، هذا سيجعل اللغة العربية أكثر استخدامًا، ولكن سيؤثر على ]غير 

 مسموع[ موقع أو بريد إلكتروني محدد. وما رأيكم بهذا؟ شكرًا.

 

شكرًا. سؤال رائع. كان في السابق، منذ خمس أو عشرة سنوات، عندما تستخدم متصفح  شخص غير محدد: 

من الحضور  %85اي شيء آخر وكتبت عنوان بريد إلكتروني، يمكن أن أخمن أن أو 

هنا حينما قاموا النقر على الرابط الذي أرسله إليكم شخص ما، أو عند النقر على رابط 

في أحد المواقع، أو إعلان أو شيء على جوجل أو ما شابه. من المحتمل ألا تحتاج إلى 

 كتابته.

الآخر أعتقد أنه التحول الممثل في السماح للأشخاص باستخدام الآن، الإنجاز الكبير  

لغاتهم الخاصة على النت مباشرة وليس فقط على الهواتف المحمولة ولكن أيضًا 

المدخلات الصوتية، لأنه في حال استخدام المدخلات الصوتية، لن تحتاج إلى كتابة 

تعين علي فقط أن أقول المدخلات. إن كنت أعرف أن ثمة موقع ما له اسم محدد، فسي

 اذهب إلى هناك أو اشتر شيئًا من الموقع. وهذا قد يكون بالعربية. ولا يهم الأمر حقا.

هناك بعض اللغات التي يجد متحدثوها بعض الصعوبة في فهمها. ولكن في الأغلب،  

 أرى أنه المشكلة يصغر حجمها مع الوقت. لذا أعتقد أن هذه مجموعة أشياء.
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ك، الناس ممن ينقرون على الروابط الموجودة في البريد الإلكتروني، النقيض من ذل 

ولسوء الحظ، تستخدم الأحرف العربية والصينية على وجه الخصوص في أشياء مثل 

الحملات الترويجية المشبوهة أو البريد الإلكتروني غير المرغوب فيه ذلك لأن الناس 

ومعتادون فقط على الإنجليزية، فقد ينظرون إلى هذه الأحرف وإن لم يكونوا يألفوها 

 يتجاهلون هذا الجزء. فتنقر على الرابط وتحدث المشكلة.

 

شكرًا لك ]غير مسموع[. سأتحرك بسرعة لأنه انتهى الوقت تقريبًا. لذا، لن أخوض في  نادرة الأعرج:

 تفاصيل البيان. سأنتقل إلى التوصيات مباشرة و]غير مسموع[ سيبدأ في تناول المشكلة.

 

شكرًا. أنا من إيران. نحن نحقق إنجازًا جيدًا في مشروع القبول الدولي. نحن ننصح ]غير  شخص غير محدد: 

قاموا بتطوير مخزون مشكلات القبول  ICANN. ]غير مسموع[ ICANNمسموع[ 

الدولي ]غير مسموع[ من نصوص مختلفة أثرت على المشروع مثل تلك المشكلات 

ب من اليمين إلى اليسار، وأسماء النطاقات القديمة ومنها اللغة المتعلقة باللغات التي تكت

 -]غير مسموع[، ]غير مسموع[ بين نصوص مختلفة داخل اسم النطاق نفسه. الهجمات 

البرنامج التطبيقي وواجهات  ICANNمثل الهجمات المتجانسة. ]غير مسموع[ تقود 

 الاستخدام. فلديها ]غير مسموع[ المصدر المفتوح ]غير مسموع[.

 

لقد فقدناه. لدينا خطة بديلة على أية حال. لدينا أحد الفرق، فريق الصياغة، هنا حتى ]غير  نادرة الأعرج:

 -مسموع[، مباشرة على النت مرة أخرى، لدينا 

 

]غير مسموع[ خاصة مجتمع  APIالنقطة التالية هي قيادة واجهة برمجة التطبيقات  شخص غير محدد: 

المصدر المفتوح كي يكون عامًا وشاملا لكل نصوص اللغات فيما يتعلق باللغات ]غير 

 مسموع[.
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التوصيات التالية من قبل بيان المجتمع هي تشجيع كافة الأطراف المعنية، وخصوصًا  

الخاص، و]غير مسموع[ الفني والحكومات لاتخذا الخطوات  تنسيق الجهود مع القطاع

 الأولى نحو الجاهزية للقبول الدولي عن طريق تطوير أنظمة مستودعات و...

وبعد ذلك لدينا النقاط التي تحدد التطبيقات التي لا بد أن تجهز للقبول الدولي. وبعدها  

هذا يحتاج إلى تطوير تطبيقات تعديل الأنظمة الحالية كي تكون جاهزة للقبول الدولي، و

لتكون جاهزة للقبول الدولي وتوفير التوجيهات والأدوات التي تساعد في تطوير تطبيقات 

 جاهزة للقبول الدولي.

لدينا النقطة التالية. مهدوا الطريق لتطوير مؤشرات لقياس مدى جاهزية الأنظمة للتعامل  

علاوة على التوصل إلى أفضل استخدام مع المليارات من مستخدمي الإنترنت المحتملين، 

 لأسماء النطاقات المدولة وتدويل عناوين البريد الإلكتروني.

وخوادم البريد الإلكتروني، لتوفير منظومة متسقة بداية من الوصول  EIثم تمكين دعم  

إلى المحتوى المحلي بواسطة أسماء النطاقات المحلية وإرسال واستقبال البريد الإلكتروني 

تخدام عناوين بريد إلكتروني محلية، وإعداد دراسات حالة لنماذج يقتدى بها في الدول باس

 لنحذو حذوها وتحقق المطلوب. EAIو IDNالتي توصلت إلى أفضل استخدام ل 

والقبول  EIو IDNوبعدها إجراء استبيان يركز بقدر معقول على كيفية الترويج لمزيد من  

 .SWOTسواق، ربما بواسطة تحليلات سوات الدولي داخل المنطقة، وتحليل الأ

 ـ  من أجل دعم ]غير  LGRاستخدام موارد أكثر للحصول على قواعد لإصدار التسميات ل

مسموع[ المجتمع والتحديات ]غير مسموع[ المتطوعين. بعض الدول غير ممثلة في 

ط رموز . التحديات الأمنية، الأمن في النطاقات العربية. عدم السماح بنقاIDNمجتمع 

غير آمنة قد تؤثر على استقرار مساحة نطاق السجل. على سبيل المثال، نقاط كود التحكم، 

 والجمع بين ]غير مسموع[، وغيرهما.

إصدار التوجيهات والإجراءات الخاصة بكيفية التنسيق بين مشروع القبول الدولي،  

 IDN نية بمثل قوة المهام المع IDNوغيرهم من مجتمعات  UASGوالفاعلين مثل 
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العربية ]غير مسموع[. مجموعة تنسيق واحدة رئيسية تحتوي على ممثلين من تلك 

 المجموعات لتتعامل مع التوجيهات مع المجموعات التنسيق الفرعية الأخرى.

تخصيص ميزانية للمجتمع أثناء جهود تنفيذ موضوع اللغات المتعددة باستخدام إطار  

المزيد من المشاركة واختراق مجالات معينة للقبول عمل تدويل أسماء النطاقات لتحقيق 

الدولي، ومنها مزودي البريد الإلكتروني ومزودي النطاقات ومزودي أسماء النطاقات 

وغيرهم،  iOSومزودي البرامج ومنها قواعد البيانات والويب وسطح المكتب وأندرويد و

 ثم مزودي المصادر المفتوحة، ومزودي البرامج.

التنوع اللغوي في الأسواق الإقليمية والعمل مع الحكومات والمسجلين ]غير مسموع[  

والسجلات وغيرهم، لتحقيق أفضل استفادة محتملة لإذكاء الوعي حول القبول الدولي 

 داخل المجتمع الإقليمي.

إذ هناك توصيات في البيان تمت صياغتها بالفعل بدعم كبير ومساعدة عبد ]غير مسموع[.  

 شكرًا،

 

 شكرًا. هادية؟ أعتقد أننا نستطيع بدء مناقشة البيان. الأعرج:نادرة 

 

لإدراكي مسألة الوقت، سأكون في عجالة. أعتقد أن البيان أتى بشكل جيد وحسن. ولكن  هادية المنياوي: 

، فهم يرونها دون مستوى الأداء بسبب قلة خبرات IDNوفقًا لتقرير اليونسكو حول

 المستخدمين وقلة وعيهم.

القبول الدولي يمس كلا من الجانب الفني والجانب الإنساني. لقد تعامل البيان مع إذن ف 

الجانب الفني بشكل جيد جدًا، وأعتقد الشيء الوحيد المطلوب إضافته إليه هو الجانب 

 الإنساني، وهو وعي مستخدمي الإنترنت.

الدولي أو  برنامج للتوعية بالقبول ICANNلذا أقترح أن نضيف نقطة تقول بأن تطلق  

 شيئا من هذا القبيل. شكرًا.
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وهذه فكرة جيدة. ونحن نقدر إضافتك هذه وأعتقد أن ]غير مسموع[ سجل أيضًا هذه  نادرة الأعرج:

 الملحوظة. تفضل أجاي.

 

أعتقد أنه أنجز بشكل رائع. نحن بالفعل على ]غير مسموع[. أعتقد أن أردتم إضافة شيء  أجاي داتا:

. هذا UASGجتمع للانضمام إلى القائمة البريدية الخاصة بـ ما بخصوص تحفيز الم

شيء يمكنكم إضافته هناك لأنه عبارة عن مستودع يخص ]غير مسموع[ ويحتوي الكثير 

 .usg.techمن النقاشات حول 

وشيء آخر إن أردتم إضافته في مكان ما، وذلك ليس فقط لأن رام قد ذكره، هو أن  

ن الإنجليزية. إذن بالنسبة لمن لا يتحدثون الإنجليزية، نصف أو ثلث العالم فقط يعرفو

كيف نستطيع أن نمكنهم من العمل على الإنترنت؟ كيف سيستطيعون الوصول إلى 

 الإنترنت؟

هذا أيضًا يجيب على أسئلة ]غير مسموع[ النطاق العربي. ليس مجرد الشخص الذي   

يزية. فهو لا يستطيع كتابة أي يعرف الإنجليزية. الأمر يخص أيضًا من لا يعرف الإنجل

 نطاق اليوم.

، إن رأيتوها بهذه ASCIIمن المشكلة التي نواجهها اليوم مع نطاقات  %75أي أن  

الطريقة. الفكرة هي أنه في حال وجود نطاق بالعربية الآن، سيتمكن جميع الناطقين 

هاتان هما  بالعربية من استخدام الإنترنت والوصول إلى محتواهم المفضل. أعتقد أن

 النقطتين. شكرًا.

 

أحسنت يا أجاي. أعتقد أننا سنضيف ذلك. أنا لست متأكدة بخصوص ... هناك نوع من  نادرة الأعرج:

 التحفظ من قبل تيجاني. عبد ]غير مسموع[ على الإنترنت. يريد أن يطرح تعقيبًا.
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نعم. شكرًا لك يا نادرة. أريد أن ]غير مسموع[ هادية. أريد أن أقول ]غير مسموع[ القبول  شخص غير محدد: 

. هذا يعني أنه يتحتم علينا EIأو المزيد من  IDNالدولي أو أريد أن أوفر المزيد من 

هذه ونطاق ]غير مسموع[. كيف يمكن ]غير  EIو IDNتشجيع الناس على استخدام 

 هذه و]غير مسموع[؟ IDNالمتوافقة مع  مسموع[ بدون وجود المنظومة

إذن علينا الترويج لمفهوم القبول الدولي بداية من المطورين ومنظومة العمل مع المسجلين  

و]غير مسموع[ للحصول على  IDNوالمستخدمين والمستخدمين النهائيين، لاستخدام 

ير مسموع[. هذه للوصول إلى ]غ ASCIIأسماء النطاقات وعناوين البريد الإلكتروني 

 شكرًا.

 

شكرًا. أستطيع أن أرى أن البيان مازال بحاجة إلى بعض العمل. ولأن وقتنا انتهى لهذه  نادرة الأعرج:

الجلسة، أقترح على المجتمع .. إنها مسودة. استمرار المناقشات، وفي غضون أسبوع 

 --جدًا نقوم بتمريره مرة أخرى إلى أجاي ورام وأكينوري. شكرا لكم جميعا وسررنا 

 

شكرًا جزيلاً. شكرًا لك على حضورك معنا. أريد أن أشكر على وجه الخصوص سرمد  تيجاني بن جمعة: 

ورام موهان، وأيضًا أكينوري الذي غادر للتو. فقد بذلوا حقًا جهدًا كبيرًا للحضور هنا. 

الجميع كان وقته ضيق، ولكنهم خصصوا جزءًا من وقتهم للحضور هنا، وأيضًا شيرين. 

نحن محظوظون للغاية لتلقينا هذا الدعم. فالأمر يعود لنا جميعًا. لا بد أن نعمل جميعًا وقد 

 نؤثر على القرارات.

هذه البيانات تكتب كي ترسل إلى المجلس وإلى الأطراف المعنية، والأطراف التي تصنع  

هو  القرارات. إذن نحن لا نضعه .. نحن نشجع المجتمع. هو غير موجه إلى المجتمع.

موجه إلى صانعي القرار. لذلك حاولنا أن نجعله أكثر .. تركيزه على ما نريد قوله للتأثير 

 على القرار. شكرًا جزيلاً.

 



 AR القبول الدولي -مساحات الشرق الأوسط  ICANN64 -كوبي 

 

 35من  35صفحة 

 

جزيل الشكر لك تيجاني، وأنا أقدر دعوتكم للحضور هنا. هذا البيان .. كنت أشارك نادرة  شخص غير محدد: 

تراح واحد، خاصة بالنسبة للتركيز ]غير مسموع[. هذا بيان مصاغ بصورة جيدة. لدي اق

نظرًا لكونه اجتماعًا محوريًا بخصوص  -في هذا الاجتماع  IDNعلى القبول الدولي و

IDN المجلس في طريقه إلى السماح بفتح 2010، ولأنه لأول مرة منذ ،TLD  ،متباينة

 أليس كذلك؟ إذن هذا أمر مهم. هذه مرحلة فاصلة تاريخية في هذا الاجتماع.

فكرة واحدة وهو إعداد ملخص قصير بالأساسيات التي لدينا هنا واختيار شخص  لدي 

في الملتقى العام يوم الخميس والتدخل، لأنني بصفتي  -مناسب من مجموعتكم للتقدم 

عضو مجلس إدارة سابق، سأعلن عن البيان الصادر عن المجتمع وخاصة كونه بيان لا 

بأنه لدينا أفكار. ونحتاج إلى مساعدتكم. سيكون  ينتقد المنظمة، بل هو بيان مشجع ويقول

 له بالطبع تأثير إيجابي كبير، لذلك أنا أشجعكم على ذلك. ويسرني مساعدتكم بأية طريقة.

 

 شكراً جزيلاً مرة أخرى. أود أن أشكر جميع العاملين. تيجاني بن جمعة: 

 

وافقة، أو الحصول على إجماع تقريبي وأؤيد اقتراح رام. ربما نستطيع .. أميل إلى الم نادرة الأعرج:

حول المسودة على حالها، بحيث يستطيع أحد منا أي يعرضها يوم الخميس. إنها فكرة 

 جيدة.

 

وأود أن أتوجه بالشكر إلى فريق العمل وأيضًا المترجمين. لقد انتهى الوقت وهم مازالوا  تيجاني بن جمعة: 

 معنا. لذا، أشكركم جميعًا. إلى اللقاء.

 

 

 ]نهاية النص المدون[


